

Hasta "Estado de Excepción" solicitan para Lota y Coronel

Varios parlamentarios del Biobío analizaron la problemática de la delincuencia en ambas comunas y proponen algunas alternativas para mejorar la seguridad.

J. Pablo Fariña López
 cronica@estrellaconce.cl

Una serie de homicidios y delitos graves ocurridos en las últimas semanas en Coronel y Lota mantienen a sus habitantes bastante preocupados, ya que aseguran que bandas rivales siguen proliferando en los territorios. Si bien el Plan Calles Sin Violencia está operativo en Coronel y se espera que Lota sea incorporado próximamente, parlamentarios del Biobío entregaron diversas propuestas para tratar de mejorar la situación en ambas comunas, algunas más extremas que otras.

El diputado Eric Aedo planteó que "se requiere utilizar las herramientas que dispone el Estado, por eso hemos pedido al Presidente Boric, junto a otros diputados, que se declare Estado de Excepción Constitucional a nivel nacional con foco en las regiones y comunas donde está ope-



UN VIRTUAL "TOQUE DE QUEDA" SUFREN LOS VECINOS DE CORONEL. EL TEMOR A SUFRIR UN DELITO LOS OBLIGA A NO SALIR DE NOCHE.



Es fundamental reconocer que el Plan Calles Sin Violencia, en su forma actual, ha fracasado"

Marlene Pérez,
 diputada Distrito 20

rando el crimen organizado. Lo que ocurre en Lota y Coronel es gravísimo, porque se trata de delitos cometidos por bandas de crimen organizado".

Agregó que "lamentablemente se han expandido en la región y particularmente en el Gran Concepción. Hace más de un año que he venido advirtiendo esta situación a las autoridades regionales y creo que ha faltado decisión para enfrentar a estas bandas".

Por su parte, Marlene Pérez sostuvo que "es fundamental reconocer que el Plan Calles Sin Violencia, en su forma actual, ha fracasado. Se hace necesaria una reformulación profunda de éste para enfrentar la alarmante crisis de seguridad. Lamentablemente, el Gobierno parece no querer aceptarlo, pero

es imprescindible que se abra a la posibilidad de reformularlo".

También expuso que "el



Se requiere más inteligencia para poder seguir la ruta del dinero con el levantamiento del secreto bancario"

María Candelaria Acevedo,
 diputada Distrito 20

anuncio sobre aumentar la presencia policial es un paso en la dirección correcta, pero no basta. Se requieren medidas más contundentes y una mayor presencia policial. Sería bueno incluir a Lota y otras comunas, donde la delincuencia ha tomado las riendas".

En tanto, la diputada Flor Weisse manifestó que "hay un relajamiento y hasta falta de preocupación de las autoridades regionales encargadas del tema. Hoy el mundo es al revés, es decir la gente debe encerrarse en sus casas y no puede salir tarde. Es importante que se aumente la dotación de Carabineros, que dispongan de vehículos para realizar su labor y la implementación necesaria para combatir los delitos. Tecnología como drones, medios tecnológicos y co-



CARABINEROS DE LOTA REALIZANDO PROCEDIMIENTO NOCTURNO.
 FOTOS: CEDIDAS

CAE HOMICIDA

La PDI informó ayer que logró la detención de un sujeto adulto, quien era buscado por su participación en dos homicidios con arma de fuego en las comunas de Lota y Coronel. El subprefecto Mauro Gutiérrez, jefe de la Brigada de Homicidios penquista sostuvo que "como resultado del trabajo con el equipo Ecoh de la Fiscalía se logró la detención de un sujeto que registraba cuatro órdenes de aprensión vigente, dos de ellas por homicidio con arma de fuego, que se suma a la de otro joven detenido por dos homicidios con arma de fuego ocurridos en Coronel y Lota".

brevedad y es necesario avanzar en el descabezamiento de las bandas".

Añadió que "se requiere más inteligencia para poder seguir la ruta del dinero con el levantamiento del secreto bancario, conociendo así a los financistas de estas bandas".

De otras opciones para mejorar la seguridad en Lota y Coronel, la diputada Karen Medina indicó que "hay que apuntar a otras formas de organización entre comunas con sistemas a lo mejor de cámaras de tele vigilancia interconectados, para poder hacerles frente de una mejor manera a estos delincuentes que están muy organizados. Estas bandas se han tomado los territorios y sobre comunas a lo mejor con falencias en seguridad, donde contamos con poca cantidad de carabineros. Falta un apoyo a ellos en tecnologías".

ordinación con Fiscalía es fundamental".

OTRAS ALTERNATIVAS

Por su parte, la diputada María Candelaria Acevedo opinó de la crisis de seguridad que "como vecina de Coronel conozco de primera fuente la preocupación que existe entre mis vecinos y vecinas. Pese a que las cifras presentadas van a la baja, la percepción de inseguridad es alta y existe un temor latente".

De las necesidades más urgentes, la parlamentaria recalzó que "se requieren más recursos para combatir al crimen organizado y el narcotráfico, que sabemos que es la principal causa en los asesinatos en la zona. Los ajustes de cuentas entre bandas rivales son una preocupación que se debe atender a la